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約瑟下到埃及

39:1 約瑟被帶下埃及去，

有一個埃及人是，法老的內臣，護衛長波提乏，

從那些帶下他來的以實瑪利人手下買了他去。

他被他哥哥抓到了以後，然後一直賣到埃及，

這段路，他的心境，我想是好恐怖啊：第一個是差點被殺，

然後丟在坑裡嚇死了，然後又被拉上去，要賣給米甸人，

然後賣的價錢又是那樣的低，我想約瑟這孩子真是頭都昏了。

約瑟是天之驕子，所有雅各對那十二個兒子的愛，都集中在他身上，

茶來伸手飯來張口，現在突然變成一個奴隸了。

哎呀，主啊，我會軟弱，我會怕，他現在是個奴隸，

而且是在一個陌生地方，語言也不通，文化也不通，食物也不通，習慣也不通，

會被虐待，這個孩子怎麼度過呢？

約瑟住在他主人埃及人的家中，有個秘訣就是，耶和華與他同在，他就百事順利。
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神的同在要是有正面意義的同在，必須是那個人渴慕、喜悅神的同在，

也就是在神的恩典中，我們對神有一種渴求，主求祢跟我在一起，

怎麼樣讓主更喜悅、怎麼更信靠祂，我們對神有個完全的信心、我們認識祂，

我們越來越認識祂、渴慕祂、依靠祂、接受祂對我們一切的帶領，

越積極地背十字架跟隨祂，那個叫跟神同在。有神同在一定是有神的十字架，

一定有神的修剪對付，一定有神豐富的愛，讓我們願意被修剪。

事實上我們求神，把這一切我們所喜歡的剝奪，好叫我們單單喜歡上帝，

一切可以依靠的，包括父親剝奪，好叫我們單單依靠上帝，單單喜悅上帝，

單單依靠上帝，單單以上帝為榮為樂，那就是神完全同在，

因為神把一切都給了我們白白給我們，神也希望這個愛

激發我們對祂全然的信靠和全然的愛。

約瑟這個時候，他對神的信靠開始了，呼天天不應，叫地地不靈，

爸爸不在了、媽媽不在了、同胞也不在了、連可惡的哥哥都不在了，

現在來到一個完全陌生的地方語言陌生、飲食陌生、習慣陌生，

我是奴隸，只會被打，只會被罵，只會被踢，我求告誰呢？
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惡劣的環境不一定能叫我們更好，正如很舒適的環境也不一定會叫我們墮落，

箴言的禱告：「不要讓我太貧窮，不要太富貴」，當然這是一個很恰當的禱告，

但我們還是說，不是環境，是我們的信心。

 有人在很富裕的時候，心高氣傲忘記神，但是聖經裡也有財主，

在富裕的時候，非常敬畏上帝，亞伯拉罕和約伯都是這樣的人；

那當然財主自大的，遠離上帝的，那非常多，

 有人在很多的艱難環境中，非常的愛主，就像約瑟、保羅一樣，

越艱難，他就越知道主的美好。

但是很多人在艱難的時候，常常對上帝更多的抱怨。

所以求主幫助我們，能夠處豐富、處卑賤靠著主，如果我們領受了神的話，

神用一些比較艱難的方式，來熬煉我們，那是必經之途，神就用這樣的方式，

來熬煉祂的每一個兒女，從亞伯、到亞伯拉罕、到摩西、到大衛、

到主耶穌、到保羅，新約舊約都是一樣，神用很艱難的環境，

逼得我們什麼都不去想、什麼都不去靠了，什麼都不以為樂，

因為那些都沒有了，逼得我們去依靠上帝，那就是跟神同在、跟神同行。
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約瑟受苦時間是十三年，我不知道他在波提乏家裡多久，以波提乏的妻子勾引約瑟，

我想不會太久的時間，這種淫蕩女人不太有耐心的。

但是以約瑟需要崛起，他在田裡所做得很順利，那也需要一年半載的時間，

才看得出他做得多好，然後繼續不斷升升升，到最後就升成家裡的總管，

被波提乏太太看上，要去勾引了。

所以我想三年應該是合理的一個估計，

他三年裡面做什麼都做得很好，手裡所辦的盡都順利。

詩1 凡他所做的盡都順利，不從惡人的計謀，不佔罪人的道路，

不坐褻慢人的座位，唯喜愛耶和華的律法，晝夜思想這人便為有福。

這結果怎麼樣，順不順利，在人間怎麼樣，真的不重要，

但我們相信，我們依靠上帝，我們心靈就完全的滿足，

我們就可以說百事都順利，即便有挫折的時候也是順利了。

39:3 他主人見耶和華與他同在，又見耶和華使他手裡所辦的盡都順利。

他主人見耶和華與他同在，這是創世紀裡好幾次出現了，

神是看不到的，可是神與我們同在，別人卻看到了。
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這有兩個條件，第一個約瑟一定是在講到說耶和華，你要高舉耶和華的名，

人家才知道這是耶和華的作為，我們奉耶和華的名做事；

第二個他做事都做得很漂亮，所以人家想法就是，你說什麼都是奉耶穌的名做的，

你說什麼都是靠耶穌做的，你說什麼都是願榮耀歸於耶穌，

那我也不能不相信是耶穌使你做得這麼好的，讓人知道我們是基督徒。

約瑟大概也是這樣吧，他慢慢有學會了埃及的話，他不一定有機會傳福音，

但是他讓人家知道，他是神的兒女，奉主的名做的都是非常美好。

39:4a 約瑟就在主人眼前蒙恩。就是得到主人的好處，就是主人喜歡他，

起碼他被賣了以後，就是伺候他主人。伺候這兩個字，也出現在

40:4a 護衛長把他們交給約瑟，約瑟便伺候他們。

當神與我們同在，當神使我們所做的盡都順利，

當神賜下各樣天上地下，所有的權柄的時候，

我們是怎麼樣呢，我們是去服事人的，

人子來不是受人服侍，乃是服事人，並且捨命做多人的贖價，

我們是用上帝給我們的聰明智慧，去幫助人，去教導人，也就是伺候人。
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上帝對我們也是一樣，上帝比我們強，那更是兆兆萬萬、無限倍，

但上帝卻伺候我們，像一個奴隸一樣洗淨我們，像一個醫生一樣醫治我們，

像一個老師一樣教導我們，上帝在伺候我們。

弟兄姊妹我們要服事人，讓上帝來服事我們，讓上帝來潔淨我們，

求上帝擦我們的眼睛、看到祂的奧妙，

求上帝潔淨我們的身體、過聖潔的生活，

求上帝把聖靈充滿我們，使我們能夠有力量的服事，

上帝服事我們，目的是我們照著真理來服事。

服事別人不是縱容罪惡，而是有效的，因著聖靈的能力來做事，

越是蒙恩，越去伺候人，越是尊大，越是謙卑的服事人。

39:4b-5 伺候主人，並且主人派他管理家務，把一切都交在他的手裡。

自從主人派約瑟管理家務，和他一切所有的，耶和華就因約瑟的緣故

賜福那埃及人的家，凡家裡和田間一切所有的，都蒙耶和華賜福。

我們看到有些基督徒，真是蒙神祝福的，也是這樣，

我們不在意那些外在的成就，我們在意我們的心，有沒有盡心的去做。
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39:6 波提乏將一切所有的，都交在約瑟的手裡，

除了吃以外，別的事都不知道。約瑟原來秀雅俊美。

約瑟的苦境快要被解脫了，他原來是一個奴隸，

不知道經過多少的時間，他被提升成家中的一個主管，

那如果說波提乏，算是內政部長的話，那這個也是一個機要秘書。

身份也很好、語言也熟悉了、埃及的環境也熟悉了，

人家也相信他、也使用他，那不是很好嗎？

我們在人生總有說不盡的、沒有停止的試探、試煉和艱難，

我們就是求神幫助我們，在這些試探、試煉艱難裡面，我們總是依靠上帝，

不因為度過了一關又一關，我們就自大、就放肆，

也不因為有一關又一關艱難，我們就覺得灰心、覺得疲倦，

 我們在成功中，非常謙卑的把榮耀歸給主，而且繼續依靠祂，

 我們在艱難中，也非常平靜安穩地，把艱難交給祂，

而且靠著主的力量來解決問題。

下面約瑟要碰到另外一個問題了 — 他很秀雅俊美，就有人要來引誘他了...


